

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIII.—Número 9.166

Segovia.—Miércoles 5 de Abril de 1933

Correspondencia: Apartado número 11

BAJO EL SIGNO DE 1933

España en América y América en España

Por FROILÁN MIRANDA NIETO.

1933. Bajo este signo de este año España y las naciones que allende el Atlántico hablan el español han de realizar trascendentales designios. Esta afirmación que a los escépticos parecerá aventurada, y a los pesimistas esencialmente utópica, se fundamenta en observaciones comprobables que no están vedadas a quienquiera enfoque, con pupila desapasionada, la realidad del actual momento.

Es evidente la quiebra de los valores espirituales a raíz de la Gran Guerra. Es evidente que a poco de enmudecer los mortíferos instrumentos que sobre tierras de Europa ejecutaban la más trágica sinfonía que oídos humanos escucharon, pudo comprobarse que la destrucción no había alcanzado tan sólo a las ciudades y los campos, que el dolor no se había ensañado sólo en la carne de los hombres. La mayor saña de este se había saciado en las almas y la mayor furia de aquella había estallado sobre todos los principios filosóficos y sobre todas las doctrinas que se reputaban incommovibles y perpetuas.

No sabemos que la historia narre tan imponente cataclismo.

Pues bien, sobre este vasto campo de ruinas y bajo un cielo sin sol el hombre de la postguerra empezó a caminar. Y, naturalmente, empezó a buscar cuanto le era menester para adaptarse al nuevo ambiente, y para que el nuevo ambiente se modificara en lo posible hasta serle salubre.

En lucha de adaptación al nuevo clima y en lucha de adaptar el nuevo clima a nuestra naturaleza vivimos desde el día en que se firmó el Tratado de Versalles. No obstante quienes adoptaron por misión la de explicar a las gentes el oculto sentido de la realidad cotidiana, aparecieron no muy enterados de que la realidad actual es una lucha; ni más ni menos que una lucha. Y aparecen por cuanto no de otro modo pueden aparecer quienes en vez de inyectar optimismo y confianza inyectan pesimismo y resquemor, quienes en vez de recomfortar a los espíritus sumbran en ellos estéril desaliento y honesta desesperanza. Mas no los culpamos de mala intención y sí de error que, después de todo, los que sobre la tierra vivimos no podemos comprender a simple vista que la tierra se mueve en torno al sol, sino lo contrario.

Y este error de quienes interpretan los fenómenos actuales se debe, precisa repetirlo, a que los valoran de acuerdo con una tabla que no es de nuestro tiempo. ¡Tan varias y distintas son las unidades de medida!

Los postulados de la moral tradicional pugnan con la moral al uso. Las fórmulas políticas tradicionales marcan el cuadro que la vida de los pueblos nos muestra. Y lo mismo ocurre en economía y en religión, en arte y en ciencia.

En España, con esto de la República, ocurre lo que con otros hechos de la postguerra viene ocurriendo en el resto del mundo. Mentalidades hay que aún no han vislumbrado siquiera los trascendentales designios que España ha de cumplir al reencarnar en cuerpo de república. Pero esto no, es peor. Mentalidades hay (¡) que, convencidas de la inminencia con que estos designios han de cumplirse, la urgen y se dan a demostrar medianamente sumas condenables que cualesquiera tiempo pasado fué mejor. Y ellos lo peor y lo que hay que combatir con todo empeño. Bien está que con toda honradez una conciencia persista en su error. El hombre que se halla en grado sumo y su falibilidad puede conducir a obstinaciones que, a la larga, redundan en su propio perjuicio. Felizmente, este perjuicio logra atenuarse en gracia a la sinceridad con que el hombre vipe en la equivocación. Y felizmente también este perjuicio acrece y se intensifica en razón directa de la manifiesta intención con que el error se manifiesta.

En el error de quienes, conscientes de su falta de justicia, combaten a la República, se engendrará el peor de los castigos. Y este castigo, el peor, será, a no dudarlo, el triunfo definitivo y próximo de la España republicana.

Hoy el pensamiento político de España inspira y modifica el instinto político de los pueblos americanos. Desde Méjico hasta Chile el domo cruollo mira y admira a la más joven de las repúblicas hermanas y espera de ella lo que nunca pudo esperar de la que, con frase hueca y vacía de verdad, se llamaba Madre Patria.

Kilómetros de versos distanciaban con su utopía a los dos trozos del mundo que nunca debieron desunirse. Nubes de discursos insinceros y vacuos interceptaban la visión de realidades que hoy aparecen claras y posibles.

Hoy no se habla de hispanoamericanismo ni de cordiales relaciones espirituales y es justamente hoy cuando las cordiales relaciones y el hispanoamericanismo existen.

Servicio diplomático moderno con agregados comerciales y de prensa, con profesores universitarios y estudiantes, con obreros y tipos representativos de todos los sectores sociales, periódicos y libros, cine... he aquí los medios de que España en las Repúblicas de América y las Repúblicas de América en España se valdrán para la cristalización de sus anhelos.

Vale asegurar que la intervención de España en los conflictos «interfraternales» de América, podría ser inmejorable inicio de esta nueva era y que el envío de un barco exposición integral de lo que España es hoy en día acentuaría la eficacia de tal inicio.

Muchas otras sugerencias a este respecto cabrían dentro del plan de este artículo, pero escaparían a la extensión máxima que éste debe tener.

En próxima oportunidad insistiremos sobre el tema contribuyendo en cuanto nos sea posible a que bajo este signo de 1933 España y las naciones que en América hablan el español realicen sus trascendentales designios.

En un acio de propaganda en Segovia, tomará parte el señor Maura

El día 30 del presente mes, de no mediar causa que lo impida, tendrá lugar en nuestra ciudad un gran acto de propaganda política, organizado por el Partido Republicano Conservador, en el que tomará parte el jefe de dicho partido don Miguel Maura.

Los elementos directivos del partido en la provincia han comenzado, con gran entusiasmo los preparativos necesarios para dicho acto, que seguramente ha de revestir, por todas las circunstancias que en él concurren, una excepcional importancia.

Maura garantiza que la vida del Gobierno no ha de durar mucho

Martínez de Velasco, a quien contestará Azaña, demostrará hoy la indefensión en que el Gobierno tiene a los ciudadanos. Supone el jefe agrario que se cerrarán las Cortes hasta Octubre

Madrid, 5.—Ayer a las seis y media de la tarde, el presidente de la Cámara conferenció con el señor Martínez de Velasco, a quien comunicó que su interpelación quedaba aplazada hasta hoy.

Le dijo, además, que el presidente del Consejo quería contestarle personalmente, y ayer no podría hacerlo, pues estaba reunido en Consejo.

Algún periodista preguntó al señor Martínez de Velasco si en su interpelación pensaba aludir a los jefes de minorías republicanas no ministeriales para que expusieran su opinión. Contestó que no, porque, a su juicio, el asunto era de tanta monta que no era necesario un requerimiento, y ellos hablarían si el tema les interesaba.

—Se trata de saber—añadió—si es posible realizar una propaganda con arreglo a las leyes, y si los que defienden su ideario pueden hacerlo sin que su vida peligre.

Agregó el señor Martínez de Velasco que él no pensaba en un debate político, porque estimaba no era propio de la ocasión. En cambio, insistió en los razonamientos para demostrar la absoluta indefensión en que tiene el Gobierno a los ciudadanos. Creo que se aprobarán las leyes de Congregaciones religiosas y Tribunal de Garantías. En aquella ya hemos empezado a aligerar de tal manera, que se han retirado numerosas enmiendas. Una vez aprobadas las dos, nos encontraremos ya en el callejón que anuncian las oposiciones

Herreros En la carnicería de la calle de la Victoria, 1, de Eloy Alvarez, hay granilla especial para fraguas y hullas lavadas. Teléfono 229.



EL TURISTA: (que ha salido a dar una vuelta en barca y se marea). —Si le parece podemos volver... vista una ola, vistas todas.

Formidable tumulto en el Ateneo

El escritor señor Hernández Catá no puede dar una conferencia, repartiéndose bofetadas y estacazos

Madrid, 5.—Para las siete de la tarde de ayer estaba anunciada una conferencia en el Ateneo, a cargo del conocido escritor don Alfonso Hernández Catá, sobre el tema «Un cementerio en las Antillas o el ciclo trágico de la historia de Cuba», y ello dió ocasión a que se congregara en el salón de actos del Ateneo tal cantidad de público, que para antes de dar comienzo la frustrada conferencia ofrecía éste imponente aspecto.

Cuando se disponía a iniciar su trabajo el señor Hernández Catá, de la parte posterior de la sala, ya cerca de la puerta, salió una voz, clara y precisa, diciendo: «El señor Hernández Catá no puede hablar aquí».

A partir de este momento la sala se convirtió en campo de lucha y de escándalo. Los más cercanos al que había dirigido la exclamación rodearon a éste y con los puños o los bastones en alto intentaron la agresión, que alguno llevó a efecto, propinando a dicho interruptor una regular paliza. Pero el agredido no estaba solo, sino que pronto surgieron medio centenar de muchachos, estudiantes cubanos en una buena parte, que defendieron a su compatriota, logrando sacarle de la sala y librándole así de las furias del público.

A pesar de ello, el escándalo continuó, siendo impotentes las gestiones de cuantos directivos pretendieron poner paz en aquel formidable tumulto. Ni las palabras serenas de don Rodolfo Reyes, secretario de la Sección Ibero-americana, ni la intervención del vocal de la Junta señor Dubois lograron contener aquel vocerío. En las alturas se agitaba el estudiante agredido en la sala, mostrando unos papeles que pretendía leer, mientras otros protestaban y

otros pretendían conseguir que, una vez oído el señor Hernández Catá, hablara el más caracterizado del grupo protestante; pero tampoco esta solución satisfizo a los vociferadores, que querían hablar ellos solos. Continuaron, especialmente desde las alturas, los gritos—graves, acusadores—, los vivas a «Cuba libre» y los dicitorios contra el dictador cubano. Algunos protestaron ante algún vocal de la Junta de que no se hubieran tomado precauciones, conociendo el Ateneo por esos anónimos los propósitos de los alborotadores.

Los diputados de la mayoría quieren pasar estos días de primavera en sus provincias

Madrid, 5.—En un grupo de diputados que rodeaban al señor Azaña en el salón de conferencias se hablaba de la proximidad de las elecciones municipales. El señor Gomáriz le dijo al presidente que sería muy conveniente para los diputados poder pasar estos días de primavera en sus respectivas provincias, y el señor Azaña le dijo:

—La semana que viene nos iremos todos.

El señor Azaña dijo después que inmediatamente de aprobada la ley de Congregaciones religiosas se pondrá a discusión la del Tribunal de Garantías Constitucionales, y dirigiéndose a los señores Rico Abello y Gomáriz, ponente el primero de la ley de Tribunales de urgencia y de la Comisión del segundo, les dijo que convenía tener los dictámenes ultimados cuanto antes para su discusión.

El señor Rico Abello contestó al jefe del Gobierno que por su parte la ponencia sobre la ley de Tribunales de urgencia estaba ultimada, y que la Comisión podía elevar el dictamen en breve plazo.

A SEGOVIA

Segovia; bella y honesta novia del agro castellano, en vano ocultas indecisa tu virtud castellana, cuando, por la mañana, tu sonrisa candorosa llama a la fresca brisa de tu sierra olorosa...

La nieve del paisaje sereno, es tu blanca mantilla de finísimo encaje que presta a la mejilla ese mate moreno de una vestal pagana, pues eres la Sevilla, entre austera y gitana, de la vieja Castilla...

Ni el trabajo te agobia simpática Segovia; sus serranos enjutos arrancan a la tierra sus frutos en baldíos abruptos de la sierra.

Nunca el positivismo rompe tus tradiciones de heroísmo;

muralones evocan, altaneros, los belicosos cantos de tus bravos guerreros y los rezos austeros de tus santos; y en las noches de luna, en milenaria cuna duermes, y tu reposo vela fiel y constante cauteloso vigilante.

In Acueducto grandioso, Tu Alcázar segoviano, soberbio veterano, eleva las agujas de sus torres graciosas evocando las brujas en raras bacanales misteriosas

¡Oh tiempos medioevales, y en sus muros potentes y robustos pilares, vibran con optimismo las candentes virtudes militares de recio españolismo...

Simpática Segovia; conserva tus prescas de pudorosa novia; ¡dichosa siempre seas!

Luisito de PAREDES

Pérdida de un perro de caza, blanco, co. rucio, con manchas de color canela, perdiguero; atiende por «Tom». Se gratificará a la persona que lo entregue al señor cura de Fuentesola, o en Cervantes, 32 (Segovia).



LA SEÑORA

D.ª Filomena Gordo Sanz

VIUDA DE VELASCO

Ha fallecido en Cuéllar (Segovia) el 4 de Abril de 1933

A los 60 años de edad

Hebiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña Adoración, don Mahnahén, doña Ascensión, doña Purificación y doña Rosario; hijos políticos doña Purificación Junguito, don Luis Gala, don Sotero Montejo y don Ramón Manzanares; nietos, hermanos políticos y demás familia,

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios, por lo que les quedarán agradecidos.

EN EL HUNDIMIENTO DEL DIRIGIBLE "AKRON," HAN PERECIDO 74 PERSONAS

LA CATASTROFE FUE ORIGINADA POR UNA TORMENTA

De las 77 personas que iban a bordo, sólo se han salvada tres

El dirigible gigante «Akron», de la Marina norteamericana, el mayor del mundo, cayó al mar en la costa de Nueva York, a la una y media de la madrugada de ayer. Sólo se han salvado tres hombres, recogidos por el petrolero alemán «Phoebus». El radiotelegrafista del «Akron» fue recogido también, pero falleció a los pocas horas. Del resto de la tripulación y de los cuatro pasajeros—hasta 77 personas—no se ha salvado ninguno. Entre los muertos están el contralmirante Moffett, jefe del departamento de Aeronáutica de la Marina norteamericana, y el jefe de las bases aéreas navales norteamericanas. El «Akron» realizaba un crucero de cuatro días para ensayar unos aparatos nuevos de radio.

En la busca de naufragos cayó también al mar el dirigible naval número 73, pero sus once tripulantes se han salvado. Faltan noticias de un «hidro» que salió también para participar en los trabajos de salvamento.

El primer barco que llegó al lado del dirigible fue el barco tanque alemán «Phoebus», pero sólo pudo recoger al oficial de guardia en el momento de producirse la catástrofe, teniente Wiley, a dos marineros y al radiotelegrafista, que falleció poco después.

A la primera llamada de socorro salieron de diversos puertos de la costa remolcadores y barcos de guerra. El primero en llegar al lugar de la catástrofe fue el remolcador «Tucker», que cogió a bordo a los tres supervivientes y al cadáver del radiotelegrafista. Poco después llegó el crucero «Portland», pero ninguno de los dos, a pesar de sus esfuerzos, logró encontrar ningún naufrago. Los aviones y dirigibles salieron bastante después, porque el estado del tiempo ponía en grave riesgo a los que se aventuraban.

Por la tarde el mar arrojó a la costa el cadáver del comandante del dirigible Macmillan.

El oficial salvado hace un relato de la catástrofe

El oficial H. V. Wiley, que se encontraba de guardia a bordo del «Akron» al producirse la catástrofe, ha enviado al departamento de Marina una descripción gráfica de los últimos momentos del gigantesco aerostato.

«Desde el «Akron»—dice—se vió la tormenta, a las ocho y cuarenta y cinco minutos de la noche, cuando se encontraba a unas 30 millas de Filadelfia. Seguía una ruta Este-Nordeste, con relampagueo, principalmente por la parte Sur. La tierra no se veía a causa de la niebla. El dirigible se encontraba en buenas condiciones de estabilidad con un peso aproximado de 5.000 libras.

En las cercanías de la costa de Nueva Jersey, a las diez de la noche, el aerostato estaba completamente rodeado de exhalaciones. La atmósfera era muy turbulenta. Pusimos rumbo al Este, hasta las once de la noche, a cuya hora cambiamos al Oeste. A media noche vimos luz en tierra, y tomamos rumbo a 130 grados.

A las doce y media el aparato empezó a descender rápidamente de la altitud de 1.600 pies a que se encontraba. Primero arrojamos lastre y logramos ganar altura tres minutos más tarde. Parecíamos estar en el centro de una tormenta, y el dirigible se movía violentamente. Entonces llamamos a todos los hombres. El aparato empezó a descender inclinado de popa. Arrojamus más lastre; pero el dirigible continuaba descendiendo y quedó destrozado al chocar con el agua.

El agua entró en la cabina de mando por una de las ventanas y me sacó por la ventana opuesta.

A la luz de los relámpagos vi a muchos hombres nadando y al aerostato hundirse rápidamente.

La disciplina de la cabina de mando fué perfecta.»

Se cree que el «Akron» se hundió por haberle alcanzado un rayo

Las causas del desastre del dirigible «Akron», que media 240 metros de largo, permanecen en el misterio, siendo la creencia más generalizada

el que un rayo dió el golpe de gracia al dirigible, ya muy comprometido por el huracán contra el cual luchaba.

El año pasado habían circulado rumores relativos a la existencia de materiales defectuosos en la construcción del dirigible, pero la información abierta al efecto desmintió estos rumores.

El contraalmirante Moffett que, según parece, ha desaparecido del dirigible, había expresado varias veces su admiración por éste.

Llegan los tres supervivientes.

El remolcador «Tucker» ha llegado a Brooklyn a primera hora de la tarde, trayendo a bordo a los tres supervivientes del «Akron».

El comandante Wiley y el marinero Euvin, han podido llegar por sus propios medios a la ambulancia, que esperaba en el muelle. El tercer superviviente, un marino, ha tenido que ser llevado en una camilla. Los tres se han negado a hacer declaraciones.

El capitán del remolcador, que les ha conducido, ha dicho que probablemente esos son los únicos supervivientes, añadiendo: «Hemos abandonado el lugar del naufragio en cuanto nos dimos cuenta de que era inútil proseguir los trabajos de salvamento. El mar estaba en muy mal estado y en él flotaban numerosos restos, pero no hemos visto que hubiera ningún naufrago.»

No ha habido de que el «Akron» se ha hundido.

Dos aviones de la Policía han participado en las pesquisas, pero uno de ellos tuvo que aterrizar a consecuencia de una avería en el motor.

Un radiotelegrafista dice que un guardacostas ha encontrado, cerca del lugar del naufragio, el cadáver del comandante Mac Lellan.

El pequeño dirigible número 73, ha caído al mar cuando se dirigía al lugar en que ha ocurrido la catástrofe del «Akron».

El accidente ocurrió a una milla de la costa. Parece que ninguno de los once hombres que formaban la tripulación han sufrido daño alguno.

El Presidente Roosevelt dirige un mensaje al país

Washington, 4.—El Presidente Roosevelt ha dirigido un mensaje al país con motivo de la catástrofe ocurrida al dirigible «Akron».

«La pérdida del «Akron» con su valerosa oficialidad y tripulación es un desastre nacional. Yo lamento—dice—con la nación y especialmente con las familias, la desaparición de los perdidos.»

Dice el doctor Eckener

Berlín, 4.—El doctor Eckener ha sido interrogado sobre las probables causas de la catástrofe del «Akron» y ha declarado que no puede hacer una clara pintura de lo que ha sucedido; supone que el capitán Wiley, que se ha salvado, dará un informe detallado de cómo sucedió el accidente. Dicho capitán tiene bien probada su experiencia en los dirigibles, pues ha hecho muchos miles de millas en ellos.

Respecto a las causas ha dicho que el hecho de que el «Akron» haya entrado dentro de una tormenta no es causa suficiente para la catástrofe sobrenatural, pues los dirigibles se han visto forzados muchas veces a entrar dentro de zonas de tempestad, sin que por ello hayan sufrido ese desastre. El hecho de que haya sufrido los efectos de chispas eléctricas tampoco permite suponer que hayan sido la causa de la catástrofe.

El teniente coronel Herrera dice que la catástrofe la ha podido originar un rayo

Madrid, 4.—Interrogado acerca de las causas posibles de la catástrofe, el teniente coronel Herrera, técnico español en materia de dirigibles, ha dicho:

—Es, desde luego, posible que la causa sea el rayo. Ciertamente, los «zeppelines» han resultado varias veces indemes de la acometida del rayo, y el «Akron», por llevar como gas helio—ventaja aún no utilizada por el «Conde Zeppelin»—, es inflamable; pero quizá el dirigible americano no posee la comunicación eléctrica de toda la masa que res-

guarda a los alemanes de las consecuencias de una descarga. En tal caso el rayo ha podido ocasionar un desgarrar de materiales y provocar la caída. En cuanto a los «zeppelines», Lehman cita en sus Memorias el hecho de que, volando durante la guerra, recibió en su aeronave, sin tristes consecuencias, cuatro descargas, a pesar de que llevar hidrógeno es peligroso.

¿Otra causa? Resulta difícil explicarse cómo ha podido ocurrir lo acaecido caso de no ser el rayo, en las circunstancias señaladas. Quizá una rotura por defecto de construcción, como en el «R-101».

Preguntado si en el Senado americano se señalaron al «Akron» defectos de construcción, contestó:

—Sí; recuerdo haber leído algo. Posteriormente también se ha señalado que el «Akron» resultó de excesivo coste y que es muy pesado. Esto parece cierto. Después de los maravillosos vuelos del «Conde Zeppelin», de un volumen tan sólo de 105.000 metros cúbicos, el «Akron», aeronave de 180.000, debía haber encontrado pequeña la tierra, y, sin embargo, no ha podido realizar más que vuelos por América. Ocorre que en realidad no se puede prescindir de la experiencia de la técnica alemana. Cuando la técnica, en busca de nuevos rumbos, se aparta demasiado de lo alemán, se trata de una aventura. No en balde en la Casa Zeppelin se han trabajado muchos años, y naturalmente a prueba de bastantes fracasos.

Características del «Akron»

Eldirigible «Akron», con su idéntico hermano «Macón», son los mayores del mundo. Ambos fueron construidos en Norteamérica.

El «Akron» llevaba ocho motores Maybach, con un total de 4.480 caballos, que le permitían desarrollar velocidades de 134 kilómetros por hora; su radio de acción alcanzaba a 17.000 kilómetros. Ha costado cinco millones de dólares.

Características: Eslora, 240 metros; desplazamiento, 184.000 metros cúbicos; capacidad de sustentación, 183 toneladas; carga útil, 83 toneladas.

El dirigible fué bautizado en Agosto de 1931 por la señora de Hoover, y su primer viaje de importancia fué el 9 de Mayo del pasado año, partiendo de Lakehurst con dirección a Sunnyvale (San Francisco). Una tempestad le obligó a permanecer hasta el día 12 en el aire, en medio de varias peripecias.

Unos agentes matan a un obrero creyendo que se trataba de un atracador

Santander, 5.—Comunican de Castro Urdiales que agentes de Policía llegados de Bilbao establecieron un servicio de vigilancia en Barrio Urdiales, y que momentos después, cuando pasó por allí una camioneta que conducía Constantino Villar, quien acompañaba un joven obrero, la Policía les dió el alto, y que, como no se detuvieron, hicieron fuego los agentes, matando al obrero Andrés Gil, de veinticuatro años.

Después de esto, la Policía bilbaína pudo observar su error, pues confundió la camioneta con un coche de atracadores que había de salir de Bilbao sobre aquella hora para dar un golpe.

Con este motivo el vecindario intentó linchar a la Policía, calmándose los ánimos con la presencia de la Benemérita.

Dos atracadores hieren a dos industriales sevillanos

Sevilla, 5.—Ayer, a última hora de la tarde, dos atracadores, pistola en mano, se presentaron en el «Bar Bigote», situado en la calle de Alfonso el Sabio, pretendiendo desvalijar al industrial carnicer José Pérez Caro. Como éste se defendiera, los atracadores dispararon repetidamente contra él, hiriéndole. También dispararon contra el dueño del bar, José González, hiriéndole asimismo. Los pistoleros huyeron.

José Pérez fué trasladado a la Casa de Socorro, donde fué curado de dos heridas de arma de fuego en el brazo izquierdo, otra en el vientre, otra en el pecho y otra en la región lumbar, de pronóstico gravísimo.

José González sufre herida de bala en la tetilla izquierda, cadera del mismo lado y brazo derecho, de pronóstico grave.

Nuevos detalles de este suceso, señalan que el atracador iba dirigido contra el cobrador de los abastecedores de carne del mercado de la Encarnación. José Caro Juan, a quien ya el dueño del establecimiento había he-

cho observar la conveniencia de no llevar encima cantidades importantes, ante el temor de que se le hiciera víctima de un atraco. Caro desechaba estos temores, confiado en el auxilio del industrial carnicer José Pérez Caro, que le acompañaba frecuentemente y en unión del cual llegó esta tarde al bar González.

José Caro, ha dicho que pocos momentos después de hallarse en el bar y cuando él y su compañero arreglaban unas cuentas, sentados ante un velador, entró un joven que, con el pretexto de averiguar si en el bar había teléfono se cercióro de la presencia del declarante y dió aviso en seguida a otros individuos que se hallaban en un lugar próximo.

Poco después entraban en el bar cuatro sujetos, pistola en mano, que, dirigiéndose a Caro y a Pérez Caro les intimaron a que se estuvieran quietos. Pérez Caro y el dueño del bar, José González, se dirigieron a los desconocidos, recriminándoles. Por toda respuesta, los atracadores hicieron fuego repetidamente, y mientras José González y Pérez Caro caían al suelo heridos, se dieron rápidamente a la fuga, apuntando con las pistolas a los transeúntes que encontraban a su paso.

Maura es partidario de un Gobierno de concentración, para que el Parlamento siga aprobando las leyes que faltan

Según un diputado de la mayoría, aprobados los proyectos de Congregaciones y Garantías, el jefe del Gobierno presentará la cuestión de confianza al Presidente de la República

Madrid, 5.—Un periodista habló con el señor Maura, a última hora, y el jefe de los republicanos conservadores decía que no se explicaba el concepto que la nota de las oposiciones había merecido al Gobierno.

—Téngase en cuenta—añadía—que nosotros no pedimos más que las cosas vuelvan a su verdadero cauce, y que el Gobierno con política definida, cosa que ahora no existe—y citaba dos o tres ministerios que, a su juicio, tienen mala dirección—. ¿Tan difícil es que salgan los socialistas? Pues cíbranse los trámites para intentarlo, y si no hay más Gobierno que contando con ellos, nosotros bajaremos la cabeza. Creemos que es posible formar un Gobierno con las fuerzas republicanas que están en él y con los radicales.

Lo gracioso es que se nos atribuye apatencia de Poder, y da la casualidad de que ninguno de los que firmamos la nota la sentimos ni podemos sentirla. Botella Asensi no piensa por ahora en gobernar. Yo tampoco espero hacerlo antes de cinco años y mientras no tenga tras de mí una fuerza efectiva, pues de sobra es sabido que yo no puedo estar en un Gobierno más que para imponerme, sin ser juguete de unos y otros. Algo análogo le ocurre, respecto a la importancia política en la actualidad, a Castriello. Y así, pues, los únicos que están capacitados para gobernar son los radicales.

A nosotros lo que nos interesa es que se constituya un Gobierno con programa y que en cada ministerio se realice una obra definida, lo mismo en Agricultura que en Estado, que en Agricultura. Y, por tanto, si no se quiere aceptar la situación política tal como nosotros la planteamos y con la conjunción republicana que vemos, puede llegar un momento en que el Gobierno se ofrezca a las oposiciones, y el único que podría aceptarlo sería el señor Lerroux, y con decreto de disolución.

—¿Qué pasaría entonces?—se le preguntó.

—¿Qué iba a pasar? Que tendría mayoría. Así, pues, a mí me parece que los partidos republicanos no aceptando nuestra insinuación, que no contiene agravios ni molestias para ningún partido ni para ningún hombre, y sólo las naturales alusiones al jefe del Gobierno, porque la política es cosa personal y no de ángeles, pierden la ocasión de dar nueva vida a las Cortes. Constituido un Gobierno republicano de concentración, el Parlamento podría seguir aprobando las leyes que faltan, y aquí no ha pasado nada. ¿Que haya más hombres que Azaña? ¿Que inconveniente hay en ello? A mí no me importa que este nuevo Gobierno lo presida Azaña u otro; pero creo que lo importante para la República es que, como ocurre en Francia, haya varios hombres, los más posibles, y que en cada situación, por difícil que sea, se encuentre uno de ellos. Repito que yo no tengo apatencia de Poder, porque todavía tengo el pelo negro, y soy capaz de esperar veinte años.

Los diputados oposicionistas se sienten irreductibles

Don Melquiades Álvarez preguntó a algunos diputados oposicionistas qué plan y qué intenciones pensaban seguir.

Le contestaron que irreductibles en cuanto a posibles conversaciones de transigencia si el Gobierno, des-

Unos maleantes tirotean a la Guardia civil y al repeler ésta la agresión mata a uno de ellos

Zaragoza, 5.—En la madrugada de ayer, una pareja de la Guardia civil que estaba de servicio en las afueras de Zaragoza, al llegar a la carretera del Canal, cerca del Parque de Buenavista, observó que por el paseo de coches iban cuatro individuos que llevaban cuatro bultos sospechosos. Les dió el alto, y los desconocidos echaron a correr, mientras disparaban contra la Guardia civil. Entonces, uno de los guardias se echó el fucil a la cara e hizo dos disparos. Poco después lograban detener a tres de los fugitivos. El cuarto apareció muerto en la cuneta de la carretera a consecuencia de un balazo que le atravesaba la cabeza.

Cerca del cadáver había un revólver con señales evidentes de haber sido disparado. Al cadáver se le encontró una cédula extendida a nombre de Jerónimo Rodríguez Herrera.

Vendo vaca holandesa, segundo parto, abundante producción. Para tratar, con Rafael Casado, en Garcillán.

distas y diputados sobre la situación, diciendo el jefe radical que las conferencias celebradas por los ministros a última hora obedecían al propósito de cerrar el Parlamento hasta que se verificaran las elecciones municipales.

—Pueden hacerlo, con arreglo a la Constitución. Ahora bien: que ello sería motivo de discusión, porque, constitucional y reglamentariamente, tienen que proponer las vacaciones o el presidente de la Cámara o el Gobierno, o que lo pida un simple diputado. Pero, en fin, hagan lo que hagan, esto está ya liquidado.

UN CONSEJO DE MINISTROS

«Tal día como hoy del año 1935—dice Casares a los periodistas—les daré la noticia de la crisis»

Madrid, 5.—A las cinco menos cuarto se congregaron en el despacho los ministros para celebrar Consejo.

En los primeros momentos no asistió el señor Prieto, por hallarse recibiendo a una Comisión.

A las cinco y cuarto, el señor Albornoz, que se hallaba en el Banco azul, pasó a reunirse con sus compañeros, estando con ellos cerca de media hora.

Durante este tiempo el ministro de la Gobernación pasó al despacho del señor Besteiro, con quien conferenció unos minutos.

Más tarde fué el señor Azaña el que se trasladó al despacho del señor Besteiro, celebrando una corta entrevista, y al salir de ella, e interrogado por los periodistas, dijo que la entrevista no había tenido interés alguno.

—¿Y de noticias?

—A mí, que me registren.

Y volvió al salón de consejos.

Al abandonar el Congreso, el ministro de la Gobernación, dirigiéndose a los periodistas, les dijo en tono humorístico:

—Tal día como hoy del año 1935 les daré a ustedes la noticia de la crisis.

Crisis, nunca. De esto, ni hablar

Los periodistas interrogaron también al ministro de Agricultura sobre si era cierto que el Gobierno tenía el propósito de que haya vacaciones parlamentarias.

El ministro contestó que no se había adoptado ningún acuerdo.

También le preguntaron si la oposición de todas las minorías acarrearía consecuencias políticas, y contestó:

—Crisis, nunca. De esto, ni hablar.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

Al señor presidente de la Diputación provincial, 72.516,87 pesetas.

Al Ayuntamiento de la capital, 2.119,30.

Al señor inspector jefe, 1.093,33.

A don L. Bermejo, 190,50.

Thy Forty Tennis Club CONCURSO

Por el presente se abre concurso para la explotación de los servicios de bar de esta Sociedad. Los concursantes deberán entregar los pliegos de proposiciones en sobre cerrado y lacrado en la librería de Cervantes, desde la publicación de este anuncio hasta las doce horas del 15 de Abril del corriente, y en cuyo local tendrán expuestos todos los días el pliego de condiciones a que han de ajustarse. Este anuncio será por cuenta del adjudicatario.

El tesoro, Alfonso Blanco.

Ama de cría de veintiocho años, leche de seis días. Se ofrece para su casa. Informes, Mariano de Miguel, en Cabezuela.

LA URBANAY EL SENA

COMPANÍA DE SECUROS ACCIDENTES

MADRID: Peñalver, 5. Teléfono 12960. SEGOVIA: Cervantes, 38. Teléfono 81

INDUSTRIALES, COMERCIALES, AGRICULTORES,

Aseguramos a todo su personal.

MUERTE, INVALIDEZ, INCAPACIDAD

Previstos por ley obligatoria del 1.º de Abril de 1933.

PEDIR INFORMES A NUESTRA CENTRAL O A LOS DIRECTORES PARTICULARES DE CADA CAPITAL DE PROVINCIA.

AGUSTIN SANTAMARIA

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

Intervención oficial en los Bancos. Cotización oficial de la Bolsa de Madrid. Compra y vende títulos de la Deuda del Estado y valores industriales, dando póliza a los interesados. Cuentas de crédito y préstamo, con garantía de valores del Estado. Industrias o personal. Descuento de letras y cupones. Los títulos o valores comprados con su intervención son irrevocables, respondiendo de ellos contra forma detemina el Código de Comercio.

EN EL BANCO DE ESPAÑA, DE DIEZ A DOS, Y EN ISABEL LA CATOLICA, 1 y 3 (esquina a la plaza Mayor), DE TRES A SEIS

DESPACHO

La minoría agraria ejercerá la acción popular por los sucesos de Reinosa

En Sevilla han fallecido los dos industriales heridos anoche por dos pistoleros. Protesta de las entidades patronales

El trasatlántico "Marqués de Comillas", embarca frente a Miami, pero se confía ponerle a flote esta tarde

El jefe del Gobierno recibe numerosas visitas

Madrid.—En el ministerio de la Guerra ha recibido el señor Azaña las visitas del señor García Morato, coronel Enrílez, capellán Luis Sanz, tenientes coronel Corbacho, González Carbonell y Agustín; capitán retirado señor Umereda, asesor general del ministerio de Marina, Berenguer; comandante de Artillería, Zapico y otros jefes y oficiales.

Recibió después al ministro de Noruega en España, al subsecretario de Hacienda, a don Ramón Viguri, al inspector de Sanidad Augusti, al coronel de Caballería Bermúdez de Castro, a un equipo de jinetes españoles que marcha a Niza a tomar parte en el concurso internacional y a una comisión de sargentos de aviación que pidieron al ministro la creación de un Cuerpo de suboficiales de dicha arma.

Finalmente visitó al señor Azaña una comisión de damas de izquierda catalana, acompañadas del diputado señor Santaló que le entregaron un ramo de flores y un retrato, regalo de las directivas de las agrupaciones republicanas femeninas de Cataluña.

A encallado el trasatlántico "Marqués de Comillas"

Madrid.—En el ministerio de Marina nos han informado de que el trasatlántico "Marqués de Comillas" encalló en un banco de arena movediza a la altura de Miami.

La situación del barco no ofrece peligro y se espera que podrá ser desembarcado esta tarde.

No han sufrido daños ni la tripulación ni el pasaje.

El Decreto sobre el empréstito de obligaciones

Madrid.—El subsecretario de Hacienda, señor Vergara, dijo, contestando a preguntas de un periodista, que está ultimado el Decreto sobre el empréstito de obligaciones del Tesoro, pero no podía facilitarle a la Prensa por desconocerle aún el Gobierno.

El señor Vergara considera probable que el Gobierno se ocupe de ese Decreto en el Consejo de ministros que se celebrará mañana.

La actitud de la minoría agraria ante la nota de las minorías republicanas de oposición

Madrid.—La minoría agraria se reunió esta mañana en el Congreso para tratar de la actitud que debe adoptar con motivo de la nota de las minorías republicanas de oposición.

A la salida se facilitó a los periodistas la siguiente nota: "Antes de ahora declaró la minoría, y en esa opinión se ratifica, que todo lo que conduzca a conseguir que se aparten los socialistas del Poder, lo considera provechoso para los altos intereses de la Patria."

Nos separa del socialismo el pensamiento doctrinal incompatible con nuestro ideario jurídico. Defendemos nosotros una política social del Estado y una protección legal a los trabajadores conforme disponen las páginas del Evangelio, la Encíclica "Rerum Novarum" y la del Pontífice reinante "Cuadragésimo."

En los actuales críticos momentos, es justo que peche cada cual con sus propias responsabilidades y que todos acordemos que cuando uno de nuestros diputados preguntó en la Cámara cuál corría más prisa, si echar a los socialistas o cerrar los colegios de religiosos, los grupos de oposición que ahora integran la coalición antiparlamentar, tuvieron la debilidad de rendirse a la preocupación de aparecer ante la opinión más antiparlamentar que antisocialistas.

Respecto a los sucesos de Reinosa, se acordó ejercer la acción popular contra los autores, inductores, cómplices o encubridores del asesinato cometido y ofrecer todo apoyo a los perjudicados por si conviene a su vez ejercitar acción, no sólo por el asesinato, sino también por los daños y perjuicios originados en el hotel de Reinosa, con arreglo a lo que determina el artículo 41 de la Constitución.

Un nuevo impuesto del Gobierno inglés a la naranja española crea un conflicto a la región levantantina. Valencia.—En la casa Ayuntamiento se ha celebrado una asamblea para tratar del nuevo impuesto establecido por el Gobierno inglés sobre la naranja.

Presidió el alcalde de Valencia juntamente con los de Castellón, Burriana y Sagunto, iniciadores de la asamblea. Asistieron representaciones de 96 pueblos afectados por el nuevo impuesto, adhiriéndose otros, así como gran número de entidades, algunas obreras.

Se acordó que vayan a Madrid cuantos interesados, en relación con el asunto, dispongan de medios para efectuarlo, delegando los restantes en los que concurren.

Las conclusiones se publicarán a última hora de la tarde y se ha telegrafiado a los diputados valencianos para que esperen a los comisionados mañana en el Congreso.

Han fallecido los dos industriales heridos en Sevilla por unos atracadores

Sevilla.—Ha fallecido en la Casa de Socorro del Prado de San Sebastián José González Muñoz, dueño del "Bar Bigote", donde ayer tarde se presentaron dos atracadores y le dispararon dos tiros.

El otro herido José Pérez Caro, ha fallecido en el hospital. Como se recordará a este señor fué a quien los atracadores intentaron desvalijar en el citado establecimiento, pero al oponer resistencia fué agredido a tiros y recibió las heridas que han determinado su muerte.

Al divulgarse la noticia por la capital del fallecimiento de estos dos industriales, centenares de asociados al gremio de chacinería se manifestaron y marcharon al Gobierno civil y al Ayuntamiento para protestar contra el vandálico hecho.

Los manifestantes anunciaron en el Ayuntamiento que se negarán a pagar el arbitrio por vigilancia. La Federación Económica de Andalucía ha hecho público un escrito enérgico de protesta. También han publicado escritos en el mismo sentido otras entidades patronales de la capital.

Han comenzado las gestiones cerca del comercio para que éste cierre sus puertas durante el entierro de los señores González y Pérez Caro. El gobernador ha conferenciado con el comisario de Policía y con el jefe de Seguridad, habiendo acordado montar servicios especiales de vigilancia para evitar atracos y atentados. Estos servicios estarán desempeñados por guardias de Asalto y Policía. El gobernador se dispone a marchar a Madrid para tratar de este asunto con el ministro de la Gobernación.

Horrible asesinato

Avila.—En el pueblo de Pedrorodríguez el joven de diecinueve años, Valeriano Jiménez, salió de su casa en unión de su novia, joven de dieciséis años. Ya en el campo, Valeriano asestó varias cuchilladas a la muchacha y la remató a golpes de hacha. El criminal regresó a su casa, y apoderándose de una escopeta, marchó al campo, sin que hasta ahora haya sido habido, a pesar de las activas pesquisas que realiza la Guardia civil.

Huelguistas levantiscos

Avila.—En Bercial de Zapardiel se han declarado en huelga los obreros campesinos e impiden que salgan al campo los trabajadores. En aquel pueblo se ha concentrado la Benemérita.

¿Un organismo militar a Avila?

Avila.—Llegó de Valladolid una Comisión de ingenieros militares para visitar el edificio de la antigua Academia de Intendencia. Parece que la visita se relaciona con el próximo envío a esta capital de un organismo militar que sustituya a la desaparecida Academia.

Crítica situación de unas minas

Oviedo.—El alcalde de Siero ha visitado al gobernador, informándole de la crítica situación de las minas de Canide por la falta de salida de carbones. Pedirá que intervenga la superioridad para buscar una solución que podía consistir en la fabricación de briquetas con el menudillo que hay en las bocaminas.

Mata al que la cortejaba

Granada.—En el pueblo de Gor, José Vicario Torres cortejaba a María Josefa Regina Losada, de estado casada. Esta mañana, al ausentarse de su domicilio el marido de María, se presentó ante la casa el citado José y como hiciera insinuaciones a aquella, la fiel esposa disparó un revolver al través de la ventana e hirió de muerte a su cortejador.

Manifestaciones del señor Lerroux

Madrid.—En su habitual conversación con los periodistas, el señor Lerroux fué advertido de que un periódico madrileño de anoche publicaba un suelto diciendo que el jefe radical se le acercaban únicamente periodistas de derechas.

—Yo no hablo con empresas, sino con periodistas—contestó el señor Lerroux—y no me fijo si son de derechas o de izquierdas, dándose el caso frecuente de que periodistas de izquierda trabajan para periódicos de derecha, y a la inversa de donde resulta que el informador trabaja para el público.

Preguntado qué opinión le merecía las detenciones efectuadas ayer en el local de la C. N. T., contestó que sobre eso no puede opinar. La responsabilidad del orden público—agregó—corresponde al Gobierno y cuando ha adoptado esas medidas será porque tenga motivos.

En relación con las minorías de oposición respecto a la proposición incidental de los agrarios, declaró que habían convenido no intervenir para nada, por entender que no deben ayudar a dar largas al Gobierno.

¿Qué harán ustedes en el momento de la votación? —Me figuro que nos abstendremos, pero todavía no hemos adoptado acuerdo.

El comerciante o industrial que no anuncia sus productos no debe quejarse si no se fomentan sus negocios, pues sabido es ya que cuando mayor es la publicidad, más se vende. El que lo duda, anuncie durante un mes, seguido o alterno, en EL ADELANTADO DE SEGOVIA y se convencerá de ello.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Sevilla.—Durante la sesión del Ayuntamiento de Dos Hermanas, en la tribuna pública se dieron gritos subversivos de tono derechista. Se produjeron algunos incidentes, teniendo que ser suspendida la sesión. La Benemérita detuvo a cinco individuos siendo puestos a disposición del Juzgado.

Con motivo de la huelga de los obreros de productos químicos los Hospitales y Centros Benéficos carecen de jabón, pues los abastecedores euiden proveer de tal artículo a causa de haber sido objeto de amenazas.

Un camión de la Diputación ha marchado a diversos pueblos para adquirir el artículo. Cinco jóvenes heridos en una reyerta

Salamanca.—Comunican de Villaflores que un grupo de jóvenes sostuvo una violenta reyerta, saliendo a relucir armas blancas y oyéndose algunos disparos.

Reunión de la minoría radical socialista

Madrid.—Esta mañana se reunió en el Congreso la minoría radical socialista, presidiendo el señor Medina. Se trató de los incidentes surgidos entre diputados de la minoría, acordando dar cuenta al Comité nacional que es el que tiene que resolver.

Se examinó la situación política, en cuya labor se continuará en la reunión de esta noche. Circular de la Junta Central del Censo electoral a los presidentes de las provinciales

Madrid.—La "Gaceta" publica una circular de la Junta central del Censo, dirigida a los presidentes de las provinciales para que se cumpla la ley electoral vigente, interpretándose en el sentido de que deben designar los locales para colegios electorales, dándose preferencia a las escuelas y edificios públicos que radiquen en los sitios más populosos de las secciones correspondientes.

Otras disposiciones de la "Gaceta"

Disponiendo que pase a situación de excedente don Faustino Menéndez Pidal, juez de primera instancia, electo, de Orgaz. —Librando 45.000 pesetas para obras urgentes en la mezquita de Córdoba.

—Nombrando decano de la Facultad de Ciencias, de Valladolid, a don Arturo Pérez Martín. —Ampliando a cien el número de plazas vacantes de vigilantes de caminos.

Los marinos mejicanos en El Ferrol

Ferrol.—El vicealmirante jefe de la base naval, don Adolfo Suárez, ha obsequiado con un té en Capitanía general a los marinos mejicanos. Esta tarde marcharán a Madrid para cumplimentar al Presidente de la República, al jefe del Gobierno y al ministro de Marina.

El mar arroja a la playa un enorme cachalote

Ferrol.—El mar ha arrojado a la playa de Cobas un enorme cachalote de seis metros de largo. Pesa dos toneladas. Multitud de curiosos acude a ver el gigantesco cetáceo.

DE SOCIEDAD

Remington, bicicletas, auto-moto, aparatos de radio, coches para niños, baterías de cocina y toda clase de artículos podrán adquirirse a plazos.

MAQUINAS DE ESCRIBIR

Remington, bicicletas, auto-moto, aparatos de radio, coches para niños, baterías de cocina y toda clase de artículos podrán adquirirse a plazos.

Se venden 60 colmenas. Para tratar, en el estanco de Zarzuela del Monte.

Se vende un carro de yugo semi-nuevo. Para tratar, con Auspicio Bernardos, en Bernardos.

J. H. DE NICOLAS MEDICO OCULISTA

Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid CONSULTA DE ONCE A DOS CALLE DE CERVANTES, NUMERO 38

Se arriendan los pastos del término de «Abad Don Blasco», para 800 cabezas lanares, durante los meses de Abril y Mayo, y si conviniera por meses sueltos, también se acepta. Para tratar, con Félix Pérez, en Etreros.

Se venden tres novillas holandesas, dos recién paridas y otra abocada a parir. Para tratar, con Toribio Cabrero, en Lastras de Cuéllar.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto y de gran producción. Para tratar, con su dueño Félix Pérez, en Etreros.

Se arriendan los pastos del caserío denominado de «Redonda el Nuevo», sitios en término municipal de Marazólea, que comprenden todos los del labrantío, prados, eriales, riberas del río Zurita, monte y pinar bajo y alto y los de la dehesa de San Antonio, sitios en término de Juarros de Romorros (Segovia). Para tratar, en Madrid, con el apoderado señor Guédán y Cardiel, Núñez de Ares, 3.

Se vende una vaca suiza, de cuatro días, parida del primer parto. Para tratar, con Dionisio Tejedor, en Garcillán.

Se venden dos vacas suizas, recién paridas, una de seis días del tercero y otra del primer parto. Para tratar, con Constanco García, en Bernardos.

CHOCOLATE LOUIT

EL DE MAS AROMA Y CON VALE REGALO EN CADA TABLETA

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

DOMICILIO EN MADRID: ALCALÁ, NUMERO 14 Capital..... 100.000.000 de pesetas Fondo de reserva..... 48.000.000

Más de 350 sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo OPERACIONES QUE EJECUTA Cuentas corrientes a la vista, abonando 2 1/2 por 100 anual. Imposiciones a vencimiento fijo: A un mes abonando... 3 por 100 anual A dos meses »... 3 1/2 por 100 » A seis »... 4 por 100 » A un año »... 4 1/2 por 100 » Caja de Ahorros »... 4 por 100 » con reintegros a la vista.

Descuentos de efectos de Comercio sobre Madrid, provincias y extranjero. Cheques, giros y transferencias sobre España y extranjero. Ordenes de Bolsa. Compra y venta de toda clase de valores en las Bolsas de España y extranjero. Préstamos en inmejorables condiciones a labradores e industriales. Cartas de crédito sobre todos los países del mundo. Depósitos de valores, encargándonos del cobro y abono de los cupones. Anticipos sobre valores, concediendo hasta el 80 por 100 de su valor en cotización.

SUCURSAL EN SEGOVIA: PLAZA MAYOR, 19 SUCURSAL EN CUELLAR: SAN FRANCISCO, 1

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto) EN LA TARDE DE AYER Presión atmosférica..... 682.1 Dirección del viento..... Oeste. Temperatura máxima..... 19.2

EN LA MAÑANA DE HOY Presión atmosférica..... 691.3 Dirección del viento..... Sur. Temperatura mínima (protegido)..... 8.1 Pronóstico del tiempo, despejado.

¡Automovilistas!, atención

Garage España. Después de una gran reforma que hace más espacioso el local y con mucha luz, os ofrece su nuevo dueño, ANASTASIO HERNANZ, un moderno servicio de abonos de entretenimiento y garage, estancias, lavados, engrases sueltos.

VENTA

Se venden de CINCUENTA A SESENTA MIL KILOS DE FORRAJE DE VEZA en verde (todo junto o por partidas), alimento muy apetecible, especialmente para el ganado vacuno y mular, de un valor nutritivo superior a la alfalfa y al trébol y de gran aprovechamiento, sobre todo en seco (como heno), para toda clase de ganado, en invierno.

Se venden también SESENTA Y CINCO ACACIAS en pie, útiles para edificación, carpintería y otros usos y UNA MAQUINA SEGADORA-AGAVILLADORA, en muy buenas condiciones. Todo ello a precios económicos.

Para verlo y tratar, con don Antonio Barral, en Turégano.

AVISO IMPORTANTE

La nueva carbonería de F. MARTÍN, situada en la calle del Doctor Sancho (antiguo garage de Marinín), junto al Azoguejo, con el fin de que toda persona pueda participar de los 7 millones y medio del sorteo del 11 de Mayo, esta casa regala por cada 15 pesetas de gasto una participación para dicho sorteo.

Vendo vaca suiza, pura raza, producción, doce azumbres, parida de dos días. Para tratar, con Santos García, en Carbonero el Mayor.

La verdadera Segoviana

PENSION COMPLETA, 7 y 8 PTA\$. JOSE GOMEZ (el Chiclanero) Caños, 6, 2.º, entre Isabel II y Costanilla de los Angeles

TELEFONO Y CUARTO DE BAÑO MADRID

MAQUINAS DE ESCRIBIR Remington, bicicletas, auto-moto, aparatos de radio, coches para niños, baterías de cocina y toda clase de artículos podrán adquirirse a plazos.

Se arriendan para vacas, cabras y ovejas, en la Mata de Pirón. Para tratar, con el administrador, en dicha finca, hasta el 15 de Abril.

SUBASTA

Con rebaja del tipo de la primera, se venderán, en esta forma: una casa situada en esta capital en la calle de la Canonía Nueva (hoy de Daoiz), núm. 23 y varias fincas rústicas situadas en término de Bercial, de esta provincia, pertenecientes a la testamentaria de doña Margarita Salcedo (q. D. h.)

El acto tendrá lugar el día 8 de los corrientes, respecto de la casa, a las once de la mañana y de las tierras, a las once y media, en la notaría de don Luis Rincón, en esta ciudad, calle de Infanta Isabel, número 15.

Titulación y pliego de condiciones en dicha notaría, todos los días laborables, de nueve a una.

Pastos

Se arriendan para vacas, cabras y ovejas, en la Mata de Pirón. Para tratar, con el administrador, en dicha finca, hasta el 15 de Abril.

Para los dueños de hoteles y restaurants de Segovia

Se saca a concurso la comida para los excursionistas del «Día de Segovia», que se celebrará el 11 de Mayo, a base de «torrilla de patatas, merluza, ternera, fruta variada, queso del país, pan y vino». Será servida en bolsas en la alameda de la Puencilla. Los industriales harán sus ofertas, fijando precio antes del 16 de Abril en la secretaría del Centro Segoviano de Madrid, por escrito, teniendo en cuenta un mínimum de 500 comensales.

Se arriendan los pastos del término de «Abad Don Blasco», para 800 cabezas lanares, durante los meses de Abril y Mayo, y si conviniera por meses sueltos, también se acepta. Para tratar, con Félix Pérez, en Etreros.

Se venden tres novillas holandesas, dos recién paridas y otra abocada a parir. Para tratar, con Toribio Cabrero, en Lastras de Cuéllar.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto y de gran producción. Para tratar, con su dueño Félix Pérez, en Etreros.

Se arriendan los pastos del caserío denominado de «Redonda el Nuevo», sitios en término municipal de Marazólea, que comprenden todos los del labrantío, prados, eriales, riberas del río Zurita, monte y pinar bajo y alto y los de la dehesa de San Antonio, sitios en término de Juarros de Romorros (Segovia). Para tratar, en Madrid, con el apoderado señor Guédán y Cardiel, Núñez de Ares, 3.

Se vende una vaca suiza, de cuatro días, parida del primer parto. Para tratar, con Dionisio Tejedor, en Garcillán.

Se venden dos vacas suizas, recién paridas, una de seis días del tercero y otra del primer parto. Para tratar, con Constanco García, en Bernardos.



Advertisement for DIGESTONICO, a stomachic medicine. Text: 'Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTONICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS'.

Advertisement for JUAN JOSE GARCIA, a fishmonger. Text: 'ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA. Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.' Includes a price list for various fish.

Advertisement for Se venden 60 colmenas. Text: 'Se venden 60 colmenas. Para tratar, en el estanco de Zarzuela del Monte. Se vende un carro de yugo semi-nuevo. Para tratar, con Auspicio Bernardos, en Bernardos.' Includes contact information for J. H. DE NICOLAS, MEDICO OCULISTA.

Advertisement for J. H. DE NICOLAS, MEDICO OCULISTA. Text: 'Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid CONSULTA DE ONCE A DOS CALLE DE CERVANTES, NUMERO 38'.

Advertisement for VINA TONDONIA. Text: 'VINA TONDONIA. REPRESENTANTE: ANTONIO SERRANO VALLEJO Juan Bravo, 7 y 9.—SEGOVIA'.

Advertisement for Las consultas en la Casa de Socorro. Text: 'Las consultas gratuitas implantadas en la Casa de Socorro, de esta capital, son atendidas por los doctores que a continuación se expresan, con la especialidad concerniente a cada uno de ellos, días y horas en que las efectúan: Don Rafael Santos Temiño (garganta, nariz y oídos, cirugía especial; matriz, embarazo y niños), los miércoles y viernes, de diez a once de la mañana. Don Eutiquiano Rebollar (medicina interna), los sábados, de nueve a once de la mañana.'

Advertisement for ESPAÑOLES! Text: '¡ESPAÑOLES! Proteged la industria nacional y economizaréis la millonada que anualmente se llevan los productos extranjeros. Para combatir la gripe, reuma y toda clase de dolores. SANOSPİRINA. Sanospirina con cafeína. Producto nacional muy superior a sus similares extranjeros, que además de no atacar al corazón ni al aparato digestivo, os economizará un 40 por 100. VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS'.

Mitines de Acción Popular en la provincia

EN CUELLAR

Organizado por la Sección Femenina de Acción Popular, de esta villa, se ha celebrado el anunciado mitin, que tuvo lugar en las amplias paneles de la llamada casa del Duque, y al que asistieron más de 1.500 personas.

Poco después de la hora anunciada, dió comienzo el acto que fué de invitación, haciendo la presentación de los oradores la distinguida señora doña Maura Lozano de Herrero, que leyó unas bien escritas cartillas alusivas al asunto, por lo que recibió muchos aplausos.

Acto seguido hizo uso de la palabra el joven estudiante de Segovia don Alfonso Jiménez, que trae un saludo de Acción Popular de la capital, y dice entre otras cosas que es tiempo de imponerse a los acontecimientos por haber llegado la hora de que todos los que sientan amor por la patria deben aprestarse a defenderla.

Habla del proletariado español del que dice se entregó en su mayor parte en brazos del izquierdismo, que con su veneno ha hecho que se hayan puesto las cosas como en la actualidad están, y esto es lo grave que ha pasado en nuestra patria; pero ya pasó, y para acabar con todas estas cosas, nació un partido llamado Acción Popular, que tiene una bandera con los lemas de religión, patria, trabajo, etc., detallando estos extremos sustentados por dicha institución.

Don Juan de Contreras, hombre cultísimo y eximio poeta, ocupa la tribuna a seguida, y confiesa que se dirige a nosotros con emoción, que se dirige al noble pueblo de Cuéllar con gran gratitud por ser bien nacido y ser segoviano. Habla de Segovia de la que dice es la mejor y de la que entona un bello canto, haciendo constar que no cree que los pueblos puedan ser buenos si no son religiosos; es imposible—dice—que un pueblo sea grande si no cree en Dios. Asegura que ellos son defensores de los trabajadores, a quienes quieren que se les dé lo que sea justo. Hablando de la mujer con relación a la política, dice que aquélla es más consecuente y tiene más sentido práctico que el hombre, porque puede ayudar con más entusiasmo en la política. Se extiende en otras cosas alusivas al acto, y termina dando un viva a la Virgen del Henar, patrona de Cuéllar, que es secundado por la mayor parte de la concurrencia.

Por último, hizo uso de la palabra la señorita Pilar Velasco, secretaria de Acción Popular, de Madrid, la que después de un cariñoso saludo, dice que en Segovia y en ocasión de una de sus últimas actuaciones allí, cono- ción a varias mujeres de Cuéllar y vió que por su entusiasmo se haría pronto una Asociación de Acción Popular como así ha sucedido. Dice, que la política hay que prepararla por medios técnicos y hacerlo bien para que no pase lo que en las últimas elecciones, pues las mujeres debemos ser las mejores propagandistas, porque en tales menesteres existen dos fuerzas opuestas: el marxismo y el catolicismo; y van las mujeres católicas a la política porque creen servir a Dios y a la patria.

Habla del matrimonio civil y del divorcio, que combate, abogando

por el canónico para su origen divino; y pasa a ocuparse de la enseñanza laica y religiosa, pidiendo libertad de esta última para los católicos.

Hace un llamamiento a las mujeres católicas y a todas en general invitándolas a que cuando lleguen las elecciones voten en conciencia por el partido que consideren mejor. Una prolongada ovación acoge las últimas palabras de esta señorita que durante su discurso fué constantemente interrumpida por los aplausos, así como los demás oradores mencionados.

Durante la celebración del mitin se observó el orden más completo.

CÓRCOLES.

EN NAVALMANZANO

El domingo se celebró en Navalmanzano un importante acto de Acción Popular, del que no dimos cuenta en nuestro número de ayer por la extensión con que reseñamos el mitin de Riaza.

Asistió numeroso público, llegando a Navalmanzano, para asistir al mitin, comisiones de Fuentepelayo y otros pueblos. También llegó una camioneta de Cuéllar con más de cincuenta afiliados.

El acto, durante el que reinó gran entusiasmo, se celebró en la Plaza Mayor, hablando los oradores desde un balcón.

Los discursos

Inicia éstos el marqués de Lozoya, presidente del Comité provincial de Acción Popular, quien agradece al pueblo los votos que, sin conocerle, le otorgaron en las últimas elecciones generales.

Explica lo que es Acción Popular y dice que nació al cambio de régimen para salvar los principios fundamentales de la civilización cristiana. Nace nuestra entidad—afirma—cumpliendo la norma de acatamiento al poder constituido y propugnando la lucha legal para lograr la revisión de aquellas leyes que van en contra de la conciencia española.

Explica los lemas fundamentales de Acción Popular y se detiene en el problema social. Nosotros—dice—propugnamos porque se cumplan las encíclicas de los pontífices, convencidos de que en la doctrina social de la Iglesia está la única redención del proletariado. Es hora ya de que los obreros se desengañen de los falsos apóstoles y vuelvan sus ojos hacia la verdad y la justicia que nosotros predicamos y que haremos cumplir. En este sentido nosotros haremos la verdadera revolución social.

Termina aconsejando a todos el máximo esfuerzo para salvar a España.

El señor Martín y Gómez

Es saludado con aplausos. Comienza diciendo que es hora ya de que se llegue al mismo corazón del pueblo y de que los gobernantes se convenzan de que es necesario hacer menester política para fijarse más en los verdaderos problemas nacionales.

Subraya la satisfacción que siente al ver cómo los labradores castellanos han salido ya de su indiferencia y se disponen a ingresar en aquellas agrupaciones que defienden energicamente los derechos e intereses del

campo. Acción Popular, que en Segovia ostenta con orgullo el título de Grupo Social Agrario, tiene en su programa las bases de una verdadera política agraria y presenta soluciones para este problema tan vital para la vida de la patria, ya que no puede olvidarse que la Agricultura es la base y el fundamento de la economía nacional.

Nosotros tenemos nuestra reforma agraria. No ésta del Gobierno con la que se trata de socializar la tierra, sino una reforma encaminada a crear el mayor número posible de propietarios, mediante la expropiación, siempre con la indemnización correspondiente, de aquellas tierras que los propietarios no hubiesen puesto en condiciones de cumplir su misión social.

Ataca la ley de término municipal y señala la necesidad de crear escuelas de agricultura, de intensificar las cátedras ambulantes y de la creación de cooperativas agrícolas que eviten el exceso de oferta en el mercado y la consiguiente desvalorización de los productos. Dice que porque no se suba unos céntimos de pan en las ciudades los campesinos tienen que sujetarse a una tasa que no es remuneradora. Hay que acabar con esta injusticia.

Termina pidiendo la unión de todos para conseguir que los gobernantes presten al campo la debida atención.

La señorita Pilar Velasco

Es recibida con un gran ovación.

LAS SESIONES DE CORTES

Se aprueban los artículos 19 y 20 de la ley de Congregaciones

Al discutirse la totalidad del artículo 4.º se produce un lamentable espectáculo

Madrid, 5.—Continuó ayer el debate del proyecto de ley de Congregaciones religiosas. Se aprobaron los artículos 19 y 20. El primero dice así:

El Estado estimulará la creación de Museos por las entidades eclesiásticas, prestando los asesoramiento técnico y servicios de seguridad que requiera la custodia del Tesoro artístico.

Podrá, además, disponer de cualquier objeto perteneciente al Tesoro artístico nacional que se custodie en los Museos mencionados.

La Junta de conservación del Tesoro artístico nacional procederá a la inmediata catalogación de todos los objetos que lo constituyan y que se hallen en poder de las entidades eclesiásticas, siendo éstas responsables de las ocultaciones que se hicieran, así como de la conservación de dicho Tesoro y de la estricta observancia de lo dispuesto en la presente ley y en la legislación correspondiente sobre la defensa del Tesoro artístico y de los monumentos nacionales que se declara subsistente en todo lo que no se oponga a los anteriores preceptos.

El artículo 20 dispone:

Los bienes que la Iglesia Católica adquiere después de la promulgación de la presente ley y los de las demás Confesiones religiosas tendrán el carácter de propiedad privada, con las limitaciones de este artículo.

Se reconoce a la Iglesia Católica, a sus institutos y entidades, así como a las demás Confesiones religiosas, la facultad de adquirir y poseer bienes muebles de todo clase.

También podrán adquirir por cualquier título bienes inmuebles y derechos reales; pero sólo podrán conservarlos en la cuantía necesaria para el servicio religioso. Los que excedan de ella serán enajenados invirtiéndose su producto en títulos de la Deuda emitida por el Estado español.

Asimismo deberán ser enajenados e invertido su producto de la misma manera, los bienes muebles que sean origen de interés, renta o participación en beneficios de empresas industriales o mercantiles.

El Estado podrá, por medio de una ley, limitar la adquisición de cualquier clase de bienes a aquellos confesiones religiosas cuando aquéllas excedan de las necesidades normales de los servicios religiosos.

Espectáculo lamentable

El señor Guallar consume un turno contra la totalidad del título IV.

Estudia el panorama político subrayando las promesas incumplidas de los hombres de la revolución.

La mujer tiene hoy la plenitud de sus derechos políticos y es necesario que cumpla la misión que la está encomendada. Hemos de defender la civilización cristiana atacada rudamente por tantos odios y por tan extraordinarios sectarismos.

La mujer no va a hacer de la política una profesión, sino que va a defender un ideal. La obliga, a una actuación inmediata, en primer término, la religión perseguida; el peligro en que se encuentra la familia; el cauce que quiera darse a la educación de los hijos... en una palabra, todo lo que ella más ama y que puede perderse para siempre por la indiferencia de unos y por la cobardía de otros.

Entona un canto a la mujer castellana y termina pidiendo a todos que cumpla con su deber con la mirada puesta, sobre todas las cosas, en España.

Todos los oradores fueron aplaudidos con entusiasmo en varios párrafos de sus discursos, escuchando al final de los mismos clamorosas ovaciones.

El acto transcurrió sin el menor incidente.

Los oradores fueron despedidos con grandes muestras de afecto y simpatía.

Se vende un carro de mulas semi-nuevo. Para tratar, con José García Andrés, en Torreiglesias.

PHILIPS RADIO

DELEGACION DE SEGOVIA "AUTO INDUSTRIAS"

AZOGUEJO, 9, TELEFONO 200

Distribuidor del partido de Cuéllar: Modesto Fraile

De San Ildefonso: Isidro García.—De Santa María de Nieva: Lucas Cabrerías.—De Turégano: Marciano Gómez.—De Cantalejo: Francisco de Frías.

cada en una Conferencia internacional presidida por el Papa.

Dice que va a leer unas palabras del señor Botella: A mí no me compique su señoría, (Risas.)

El señor Estévez lee las palabras anunciadas, en las que se censura el lenguaje del ministro de Justicia, que habló de los frailes harapientos, y terminó diciendo que quien así se expresa es muy capaz de dar un proyecto como éste.

Parece que los comunistas de Sevilla intentan un movimiento revolucionario

Las autoridades adoptan medidas

Sevilla, 5.—Se sabe que la Unión Local de Sindicatos, afecta al comunismo, ha intentado ponerse al habla con las representaciones de la Confederación Nacional del Trabajo y Unión General de Trabajadores, a fin de iniciar un movimiento huelguístico que abarcara a todas las actividades, constituyendo un frente único.

Advertidas de este manejo las autoridades, han tomado energías medidas para evitar que el movimiento se produzca, pues no tiene ni significación ni ambiente. Se trata de un manejo puramente revolucionario.

Un tiroteo

Sevilla, 5.—A las cinco de la tarde, cuando salían del almacén de la viuda de don Diego Gómez unas obreras aceituneras afectas a la Unión Local de Sindicatos (comunistas), fueron tiroteadas por dos individuos que se hallaban apostados en la esquina de una calle próxima. Como en aquel momento había gran concurrencia de público en aquellos alrededores, por ser la hora de la salida del trabajo de la fábrica, y como también dió la casualidad de que salían unos niños de una escuela cercana, los agentes de Policía y guardias de Asalto no pudieron disparar contra los agresores, que huyeron. Un agente de los que prestan servicio por aquellos alrededores fué también tiroteado cuando perseguía a uno de los agresores.

Vehículo tiroteado

Sevilla, 5.—A las ocho de la noche, en la puerta de la Carne, un camión que conducía aceite fué tiroteado. Rápidamente acudieron dos agentes de Policía y detuvieron a un individuo sospechoso, al cual le fué hallado un «carnet» de la C. N. T.

Anoche fueron detenidos unos 150 individuos en el domicilio de la C. N. T. de Madrid

Madrid, 5.—Desde hace algún tiempo se decía que, al parecer, la Dirección de Seguridad tenía el propósito de terminar con el desbarajuste que en su vida social siguen los Sindicatos afiliados a la Confederación Nacional del Trabajo, que tienen su domicilio en el número 3 de la calle de la Flor.

Durante la semana pasada un agente de la Brigada Social se personó en dicho local para enterarse de las reuniones que allí se celebraban. Como encontrara dificultades para el cumplimiento de su cometido dió cuenta de lo ocurrido a sus jefes, quienes a su vez lo hicieron al director de Seguridad. Este, más tarde, lo puso en conocimiento del ministro de la Gobernación.

Ayer por la tarde, dos agentes se dirigieron al domicilio de la C. N. T. para comprobar si se celebraban reuniones y si para las mismas se había solicitado el oportuno permiso. Empezaron a tomar nota de las convocadas en el tablón de anuncios, pero como algunos de los que allí se encontraban se dieran cuenta que se trataba de agentes, les obligaron a abandonar el local. Informados sus jefes de lo ocurrido, la Dirección ordenó que dos camiones de guardias de Asalto, con 60 hombres y algu-

nos agentes, se trasladaran a la calle de la Flor. A las seis y cuarto las fuerzas, a las órdenes de un comisario, irrumpieron, pistola en mano, en el local y procedieron a cachear a los que allí se encontraban. Re- puestos de la presencia de las fuerzas, algún afiliado hizo ademán de resistencia, pero fué detenido. La Policía, luego de proceder a la detención de 118 afiliados, entre los que se encuentra una mujer, se ocupó de su traslado a la Dirección de Seguridad, en camiones de Asalto.

Posteriormente se dió orden de efectuar un registro en los locales de la C. N. T., pero éste no se ha llegado a realizar, por circunstancias que no han podido averiguar los periodistas.

A las nueve de la noche se sirvió a los detenidos una cena en el patio de la Dirección, donde cantaron la Internacional y dieron vivas a la F. A. I.

El director de Seguridad dijo esta madrugada que la C. N. T. puede vivir dentro de la ley de Asociaciones. Pero si cree que puede celebrar asambleas y actos sin previa notificación a la Dirección de Seguridad, se equivoca. La ley es igual para todos y la autoridad tiene derechos y deberes de fiscalización que cumple y que cumplirá lo mismo en los locales de la C. N. T. que en los de la U. G. T. y que en los de otra Asociación cualquiera cuando lo estime oportuno.

Para el homenaje a don Lope de la Calle

Relación de las cantidades recibidas con destino a la suscripción iniciada por la excelentísima Diputación para erigir una placa o un busto al que fué director del Instituto nacional de esta ciudad y presidente de la expresada Corporación provincial, don Lope de la Calle Martín.

Suma anterior, 954,00 pesetas. Señorita Valentina Rodao Maeso, 5 pesetas; don Mamerto Vega, 25; don Cecilio Casas Fernández, 2; Ayuntamiento de Tabanera la Luenga, 2; ídem de Escarabajosa de Cabezas, 2; don Agustín de Frutos Avial, 1; don Segundo Gila Sanz, 5; don Pedro Herranz, 5; don Santiago Martín Sanz, 10; don Luis Aceña Villoslada, 1,50; don Rogelio Urralde de la Paz, 5; don Luis Margareto, 3; don José Useros Aguado, 10; don Fernando Hernández Bachiller, 5; don Lucio Roldán, 2; Ayuntamiento de Fuentedúan, 10; íd. de Fuentesoto, 5; don Mateo Esteban Hernández, 5; Ayuntamiento de Sepúlveda, 5; don Vicente Herranz de la Fuente, 25; don Inocencio Llanos Gutiérrez, 1; don Gervasio Llanos Bernabé, 1; don Bonifacio Miguel Moreno, 5; don Nicanor Miguel Santos, 5; don Juan A. Velasco, 5; don Julián Sancho Martín, 2; don Ángel Cuenca Lázaro, 5; Ayuntamiento de Cantimpalos, 5; don Sixto de Frutos Jaramillo, 2; Ayuntamiento de Samboral, 10; señores Hermanos Casas, 5; don Primitivo González, «Casa del Fumador», Madrid, 5; don Eustaquio Traperó, Madrid, 5; don Salustiano Vega, 5; don Emilio Araujo, 10; don Francisco Jimeno Catáneo, 5; Ayuntamiento de Adrados, 5; don Martín Entero, 5; don Julio Montalbán Martínez, 2; Ayuntamiento de Pedraza, 10; íd. de Santa María de Nieva, 10; don Manuel Delgado Molina, 10; doña Emilia Garvía Bravo, 2; don Emilio González Murillo, 5; Ayuntamiento de Sacramento, 5; don Marcos Martín de la Calle, 1.000; doña Rosa Martín de Antonio, 100; don Pedro Blanco de la Calle, 25; don Carmelo Velasco Aguirre, 5; don Lino Sánchez, 2; don Alonso Altibes, 5; don Miguel Sainz, 10; don Modesto Para Díez, 5; don Francisco Martín Pajares, 3; don Juan Postigo Herranz, 2.

Suma y sigue la suscripción, pesetas 2.479,50.

Se vende una suiza, recién parida. Para tratar, con Fermín Teniño, en Lobosos.

CASA GUAJARDO

Participo a mi distinguida clientela, que siendo el único y exclusivo depositario (de fábrica de las lanas, pulsera y similares del mismo fabricante, como fin de temporada, durante quince días, registrarán los precios siguientes:

- Ovillo pulsera, de lana, a.... 1,25 ptas.
- » de bolsa, seda..... 1,45 »
- Madeja lana, moncayo..... 1,25 »
- » » seda..... 0,60 »
- Ovillo popular... .. 0,85 »
- 1.000 madejas de (saldo). 0,35 »

Pasado quince días, registrarán nuevamente los precios anteriores.

ISABEL LA CATOLICA, 14-16

EL MEJOR PURGANTE

Aguas de CARABAÑA

DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPETICAS

Jabón de sales de Carabaña

Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 ptas. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Antonio Maura, 12.—MADRID

DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS